

Manuel López es elegido rector con el apoyo de todos los sectores

El catedrático de Bioquímica obtiene el 60,77% de los votos ponderados. La participación de alumnos no llegó al 10%

ZARAGOZA. Solo una hora después del cierre de las urnas, a las 19.00, en el salón de actos de Matemáticas, Manuel López se deshacía en abrazos con sus compañeros de equipo. El escrutinio había terminado y daba a este catedrático de Bioquímica y Biología Molecular una amplia victoria. Con el 60,77% de los votos ponderados, se convertía en el nuevo rector de la Universidad de Zaragoza. Su contrincante, Rafael Navarro, obtuvo el 39,23%.

López se ganó el favor de todos los sectores, sobre todo el del personal de administración y servicios, que le dio más del doble de sufragios que al otro candidato: 662 frente a 281. Lo mismo sucedió con los estudiantes, le votaron 2.081, mientras que Navarro recibió 912 papeletas. Los profesores respaldaron también al representante de la coalición Colectivo-Renovación. De hecho, acumuló 1.117 votos de los doctores con vinculación permanente a la Universidad, que es el sector con más peso, ya que su voto supone el 53% del total. Entre estos docentes, el otro aspirante tuvo 657.

Por centros, López ganó en cantidad de papeletas en la mayoría de las grandes facultades: Filosofía y Letras, Ciencias, Medicina, Derecho o Veterinaria, y tuvo apoyos también en los campus de Huesca y Teruel. Navarro, en cambio contó con el respaldo del Centro Politécnico Superior y Ciencias Económicas y Empresariales.

De haberse contabilizado simplemente el número de papeletas (sin ponderación), la diferencia entre los dos candidatos hubiera sido de 1.826 papeletas: 3.846 para López y 2.020 para Navarro.

Nada más conocer los resulta-

dos y arropado por los aplausos, Manuel López dio las gracias a su equipo de colaboradores, que siguieron el escrutinio en una pantalla gigante del edificio de Matemáticas. "El trabajo ha dado sus frutos", afirmó el rector electo poco antes de que sus compañeros comenzaran a descorchar el champán.

Cerca de allí, en el aula magna de la Facultad de Derecho, los colaboradores de Rafael Navarro seguían también la jornada electoral. Con los resultados en la mano, se desplazaron a una cafetería próxima al campus. Allí, el candidato del grupo Plataforma Abierta aseguró que todavía no había analizado a fondo los datos de los comicios, pero reconoció que la derrota podía haberse debido a "un fallo en la estrategia". "López optó por los estudiantes y nosotros apostamos por una campaña más dirigida los profesores. Estos nos han fallado. Quizá el mensaje no ha llegado tanto como pensábamos a la comunidad universitaria", argumentó el catedrático del Departamento de Ciencia y Tecnología de Materiales y Fluidos. "Esperaba unos resultados más ajustados, pero como se dice en mi pueblo: jugar y perder, pagar y callar", añadió.

Poca participación

Un año más, la escasa participación de los estudiantes marcó las elecciones. Solo votaron el 9,98% de los alumnos (3.264 de los 32.716 del censo). En cuanto a los docentes, los que más acudieron a las urnas fueron los doctores con vinculación permanente a la Universidad (lo hizo el 79,63%). El porcentaje de participación del personal de administración y servicios fue del 60,52.

PATRICIA CIRIA



Manuel López y Felipe Pétrez se dan un abrazo tras conocer los resultados. OLIVER DUCH

El ganador | El rector electo no oculta su alegría por haber vencido las elecciones y se muestra ilusionado y con ganas de trabajar en los retos de la institución académica

“Me tomo dos días de descanso y me pondré de inmediato con los nuevos títulos”

Ha recibido más votos que su contrincante en todos los sectores. ¿Se siente satisfecho?

Satisfecho, pero con una gran responsabilidad. Haber tenido el apoyo de profesores, estudiantes y personal de administración y servicios me exige tener que responder y poner todos mis esfuerzos en esta Universidad.

¿Se esperaba una victoria con el 60% de los sufragios ponderados?

Sinceramente, no. No me imaginaba que iba a ser así. Tenía la sensación de que íbamos a ganar, pero pensaba que los resultados estarían más ajustados.

Durante toda la campaña se ha dicho que la participación de los estudiantes sería clave para decidir quién sería el futuro rector. ¿Cree que ha sido así?

Hemos trabajado en acercarnos a los alumnos y creo que ellos perciben esa cercanía. Su apoyo nos ha favorecido. En mis previsiones contaba con eso, pero

pensaba que íbamos a fallar en los profesores doctores. Me esperaba peores resultados en ese sector y al final también hemos ganado.

¿Cómo valora sus resultados en Huesca y Teruel?

En estos campus también hemos tenido más votos y esto sí era más previsible. Lo esperábamos.

¿Tiene preparada ya la agenda de trabajo para los próximos días?

Ahora me tomaré un par de días de descanso para refrescar mi página web y las neuronas y después empezaré a trabajar duro.

¿Cuáles serán sus planes más inmediatos?

Lo primero que quiero hacer es reunirme con los decanos y los directores de los distintos departamentos para abordar el nuevo mapa de titulaciones. Es el asunto más urgente. Después, iré a los campus de Huesca y Teruel para ver los problemas concretos que tienen con los estudios.

Comienza un mandato cargado de retos...

Sí, tenemos que enfrentarnos al nuevo curso, a la inauguración del Paraninfo, a la Expo... Habrá mucho trabajo.

De nuevo se ha registrado una baja participación en el sector de los estudiantes. ¿Qué se puede hacer para cambiar esto?

Desgraciadamente han empeorado los datos (este año ha votado el 10% y en los anteriores comicios, el 13%). Tenemos que hacer un esfuerzo por implicar más a los alumnos, pero no solo durante las elecciones, sino en la vida diaria de la Universidad.

¿Ha hablado ya con Rafael Navarro para comentar los resultados?

Me ha dado la enhorabuena al poco de terminar el escrutinio y le daré un abrazo cuando lo vea personalmente. Rafa es una persona extraordinaria que ha trabajado mucho y tiene todo mi respeto.

P. C.



Manuel López, nuevo rector de la Universidad

PÁG. 6. EDITORIAL EN **PÁG. 24**